

# «J'avoue qu'on n'en menait pas large»

**Football** L'équipe imérienne aborde samedi sa deuxième saison en 2e ligue inter avec un visage considérablement remodelé. Cela n'empêche pas son entraîneur Alain Villard de se montrer optimiste et ambitieux.

## Etienne Chapuis

Il aurait pu partir sous d'autres cieux. Faute de mieux, il est finalement resté et n'a sans doute rien perdu au change. Alain Villard vient de se lancer dans sa troisième saison d'entraîneur du FC Erguël. Les deux premières, qui ont conduit à la promotion, puis au maintien en 2e ligue inter, ont été couronnées de succès. Quid de la suivante?

La tâche des pronostiqueurs n'est guère aisée, tant le visage de l'équipe a subi un important lifting durant le mercato estival. Autrement dit, et même si sa victoire (3-1) de samedi dernier en Coupe de Suisse contre Payerne a fourni quelques indices favorables, on n'arrive pas encore à bien situer la valeur exacte de l'équipe imérienne.

A l'heure où Erguël ouvre le championnat, samedi à domicile face à Schöftland (17h30), tâchons donc d'y voir un peu plus clair en compagnie du technicien biennois de 41 ans.

## Alors, Alain Villard, toujours mû par le feu sacré?

La coupure des vacances m'a fait du bien. Mais à peine revenu, la passion a très vite repris le dessus, oui.

## Comment avez-vous vécu cette période de transferts?

Au début, nous avons enregistré des départs de poids, qui ont affecté surtout notre compartiment défensif. A fin juin, je dois avouer qu'on n'en menait pas large, au sein du club. Heureusement, nous avons bien bossé pour redresser la situation. Composée de plusieurs membres, notre cellule de recrutement s'est décarcassée et a eu la main heureuse. Cela prend un temps fou, en entretiens, de concrétiser ces arrivées.

## Etonné par le nombre élevé de mouvements? En 2023, la fidélité à son club ne semble plus être qu'une notion très abstraite...

C'est la donne, désormais. Tout l'environnement a changé. Via la multiplication des réseaux sociaux, les contacts sont devenus faciles. Tout se sait beaucoup plus vite dans le microcosme du football, les infos relatives aux hauts et bas des clubs sont accessibles à tout le monde. C'était loin d'être le cas lorsque j'étais encore joueur.

## L'équipe est-elle sortie affaiblie ou renforcée de ce mercato?

Difficile à dire. Pour ce qui est du niveau technique, de la qualité de jeu, de la fougue, de l'enthousiasme, l'équipe, bien que

rajeunie, s'est améliorée. On sent une nouvelle dynamique. En revanche, elle a perdu une certaine dose de combativité, d'impact physique. La plupart de ceux qui sont partis savaient «mettre le pied»...

## Vu de l'extérieur, le départ du jeune talent local Nahom Teweldemedhin (19 ans) pour Bosna, un néo-promu en 2e ligue, a surpris...

Je le trouve incompréhensible moi aussi. C'est le point noir du mercato. Teweldemedhin se trouvait sur la bonne voie et je m'apprêtais à lui confier davantage de responsabilités. Et là, sur la base de je ne sais quels mauvais critères, il a choisi de répondre à l'offre d'un club de 2e ligue. Un tel manque d'ambition sportive me navre.

## Comment s'est déroulée la préparation?

De manière satisfaisante. Ceux qui étaient présents ont fait un super job. Dommage simplement que certains joueurs ne s'en tiennent pas à la planification des vacances que j'avais établies dès le mois de mars.

## Un mot sur le match de Coupe contre le Stade Payerne?

Laborieux. Un vrai match de reprise. L'important était de gagner. Pour ce qui est du contenu, il y a encore du boulot. En seconde mi-temps, nous avons abandonné l'initiative du jeu aux Vaudois, cela ne m'a pas plu du tout. On s'est pris des vagues. Et ce sont les arrêts incroyables d'Armond Fetahu qui nous ont permis de maintenir notre avantage. Il y a de nombreuses choses à peaufiner, la condition physique, l'organisation collective, le comportement dans les duels. De manière générale, nous sommes trop légers. Mais heureusement, le FC Erguël possède sur le front offensif des joueurs capables de faire la différence. Voilà un point très positif.

## Cette qualification pour le deuxième des trois tours éliminatoires de 2e ligue inter, lors duquel vous recevrez La Tour/Le Pâquier, vous offre le droit de rêver...

En effet. Ce serait magnifique de pouvoir continuer notre chemin jusqu'au stade des 32es de finale! C'est par le biais de la Coupe qu'un amateur peut vivre ses plus fortes émotions. A l'époque où j'entraînais Moutier, nous avons eu la chance d'aller loin et d'en découdre avec Thoune. Un souvenir impérisable!



Après avoir joué au FC Bienne et entraîné le FC Moutier notamment, Alain Villard occupe le poste d'entraîneur au FC Erguël depuis 2021.

Matthias Käser

## Le FC Erguël version 2023/24

### Gardiens

Armond Fetahu et Basil Beutler.

### Défenseurs

Adrien Bastian, Dino Duric, Gilles Fogang, Loris Lifart, Leandro Marques de Paiva, Georges Mbassi, Julien Moreira, Clinton Nkusu et Kemajou Yadjia.

### Milieux de terrain

Aghiles Bettouche, Danilo Biferi, Hugo Doutaz, Enes Drndar, Noe Juillerat, Kenan Ljoki, Rabbi Nsita, Grace Nzombo, Hugo Perrey et Antony Salvador.

### Attaquants

Noah Casagrande, Stéphane Menanga, Stéphane Iliev et Luca Pepe.

### Staff technique

Alain Villard (coach principal, ancien), José Javier Couso (assistant, ancien), Georges Mbassi (ancien), Robert Lattanzi (soins) et Joao Doutaz (directeur sportif, nouveau).

### Départs

Joël Agmagma (Granges), Maël Graf (La Chaux-de-Fonds), Jomé Isler (Tavannes/Tramelan), Mateo Navarro (Le Parc), Nahom Teweldemedhin (Bosna), Loïc Schmid (arrêt) et David Tschan (arrêt).

### Arrivées

Adrien Bastian (Moutier), Hugo Perrey (Moutier), Kenan Ljoki (2e équipe), Loris Lifart (Aurore), Aghiles Bettouche (La Chaux-de-Fonds), Dino Duric (juniors A), Noe Juillerat (Team BEJUNE M17), Stéphane Iliev (Coffrane), Gilles Fogang (Aurore), Clinton Nkusu (Le Locle), Basil Beutler (juniors A) et Leandro Marques de Paiva (La Chaux-de-Fonds).

## La saison dernière, le FC Erguël a décroché la 10e place finale. Votre objectif pour 2023/24 est-il plus ambitieux?

Le club ne nous a pas transmis de mot d'ordre, mais oui, je souhaite faire mieux, tout simplement. Ne serait-ce que pour éviter de revivre un second tour si éprouvant, émaillé de tensions et autres matches couperet. Tout cela a été très dur à vivre, c'est peut-être ce qui explique aussi le départ de certains joueurs. Moi, je vois ça sous un angle différent. J'aime ces situations à gros enjeu, ce sont elles qui me donnent de l'énergie.

## Que savez-vous de vos concurrents du groupe 2?

Le niveau général s'annonce très élevé, nous n'aurons probablement droit à aucun match facile. Les clubs bâlois, je les vois très costauds. Plusieurs d'entre eux devraient figurer parmi les prétendants à l'ascension.

## Pour débiter, votre équipe affrontera des adversaires a priori abordables – Schöftland, le FCTT, Pratteln et Ueberstorf, tout en bénéficiant trois fois de l'avantage du terrain: il faudra être d'emblée à la hauteur.

Oui, nous serions bien inspirés d'engranger beaucoup de points dès le début pour ne pas être en manque quand on affrontera les gros bras en octobre.

## «Le club est sur la bonne voie»

Il a fallu un certain temps au FC Erguël et à ses dirigeants pour se mettre au diapason, c'est-à-dire en conformité avec les exigences de la 2e ligue inter, qui ne cessent de s'élever. Dans la mesure de ce qui était possible, c'est désormais chose faite. «Le club est sur la bonne voie, il faut le dire et s'en féliciter», souligne le coach, reconnaissant. «Il a fait un pas en avant pour ce qui est de l'acquisition de matériel et de l'équipement des joueurs. Mais surtout, de gros efforts ont été déployés dans l'entretien de la pelouse de la Fin-des-Fourches. Les résultats, ma foi, sont spectaculaires.» Le

club imérien a confié cette cure de jouvence aux bons soins de Swiss Green, une entreprise dont le siège se situe à Lohn, dans le canton de Soleure. Avis aux amateurs, surtout dans cette région de Grand Chasseral déshéritée en matière d'infrastructures sportives dignes de ce nom: spécialisée dans la remise en état et la maintenance de pelouses en gazon, cette maison s'est taillée une jolie réputation, par la qualité de son travail, dans les milieux du football. A noter que, cet été, l'équipe erguélienne a également profité de temps en temps des installations de Villeret, en excellent état, pour s'entraîner.